



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Yaritza Velazquez Roblero

Nombre del tema: Cuadro Sinóptico

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo Social III

Nombre del profesor: Asli Belén Calderón Roblero

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 4

Los modelos de intervención social son herramientas que ayudan a los profesionales del trabajo social a diseñar y evaluar programas y proyectos de intervención social. Estos modelos se basan en teorías y metodologías específicas y se utilizan para abordar problemas sociales complejos.

Diseño y construcción de modelos

Producto de la tercera revolución industrial y la aplicación de medidas neoliberales han provocado diversas crisis socioeconómicas, políticas, culturales y ambientales. También han acelerado fenómenos sociales, tales como pobreza, migración, violencia familiar, inseguridad, pérdida de valores familiares y comunitarios, entre otros.

MODELOS DE INTERVENCIÓN EN TRABAJO SOCIAL

¿Qué son modelos de intervención? Los modelos de intervención son estrategias que se aplican para resolver una situación o problemática en un ámbito determinado, algunos ejemplos de modelos de intervención son:

- Modelo psicodinámico: se enfoca en los problemas psicológicos y emocionales de los sujetos.
- Modelo de intervención en crisis: se basa en la atención inmediata y breve de situaciones de emergencia o trauma.
- Modelo centrado en la tarea: se orienta a la consecuencia de objetivos concretos y medirlos mediante la asignación de tareas.
- Modelo sistémico: se aborda la situación desde una perspectiva holística e integradora de los diferentes sistemas que interactúan con el sujeto

Conceptualización de modelo

De las definiciones se puede reflexionar que la abstracción teórica de un extracto significativo de la realidad, es elemento importante para visualizar la posible intervención en un determinado problema de la realidad.

Funciones del modelo de trabajo social: los modelos sirven para traducir situaciones a las que se enfrenta el trabajo social a un lenguaje lógico que le permite comprender y explicar lo que ocurre, además de evaluar las hipótesis comprobándolas en la realidad.

El concepto del modelo en la ciencia

El concepto modelo es polisémico, por lo que da lugar a muchas ambigüedades.

El modelo para la ciencia serían un esquema básico de comportamiento que los científicos crean y generan a partir de un conjunto de enunciados teóricos y de observación considerados verdaderos.

El modelo se convierte en una síntesis explicativa cuya validez o utilidad se mide por su habilidad para calcular una ser de enunciados que se consideran verdaderos.

En todos los casos, el modelo reduce el fenómeno a sus líneas fundamentales, traduciendo la realidad a un lenguaje lógico, que sirve de soporte estructural para realizar tentativas de explicación y evaluar la eficacia de las hipótesis, comprobando a posteriori su funcionamiento en la realidad y escogiendo, de entre los modelos posibles.